

Yvelines : et si le cèdre de Montesson était le plus bel arbre de France ?

Planté au sein du parc d'un hôpital, ce cèdre de l'Atlas, déjà lauréat en Ile-de-France, postule au titre de plus bel arbre de l'année 2020.



Montesson. Chaque année, au mois de juin, la fête des enfants se déroule à l'ombre du cèdre géant. Théophile Roussel



A

A

Par **Laurent Mauron**

Le 17 novembre 2020 à 16h09

Le grand cèdre bleu de l'Atlas qui trône au cœur du parc du centre hospitalier [Théophile-Roussel](#) de Montesson sera donc le candidat francilien au titre de « [l'arbre de l'année 2020](#) ». Ce concours, patronné par l'Office national des Forêts (ONF) et le magazine Terre Sauvage, rendra son verdict en janvier 2021. D'ici là, le public pourra voter, jusqu'au 4 janvier, sur le site dédié* afin de désigner son favori entre les 14 spécimens représentant les régions de l'Hexagone et de l'Outremer.

Ce géant de 12 m de haut et de 3,50 m de circonférence a pris racine voici huit décennies dans la plaine de Montesson et à quelques encablures de la Seine. C'est son histoire qui a séduit le jury francilien lorsqu'il a fallu le désigner comme représentant le plus emblématique de la région parisienne.

Il participe au bien-être des patients

« Il trône au centre de notre grande pelouse qui sert de lieu de vie entre les bâtiments. Une fois abrité dessous, on oublie qu'on se trouve dans un hôpital. Il renferme sans doute de nombreux secrets et espoirs que lui ont confiés des enfants et malades durant de longues années », explique Valérie Jacquinand, documentaliste de l'établissement et grande défenseuse de ce végétal majestueux.



Montesson. Le cèdre géant a été planté durant les années 1930./ Ile-de-France/Emmanuel Boitier

Le cèdre fut planté durant les années 1930 alors que le centre hospitalier Théophile-Roussel, aujourd'hui établissement public départemental de santé mentale, n'était encore qu'une « école de Préservation ». C'est ainsi qu'on appelait pudiquement les colonies pénitentiaires pour mineurs. Près de 90 ans plus tard, l'arbre joue encore un rôle incontestable dans la prise en charge non médicamenteuse.

Ainsi, de même que des chiens, perroquets mais aussi des chevaux offrent régulièrement des contacts apaisants aux pensionnaires de Théophile-Roussel, l'ombrage du cèdre participe au bien-être des patients avec, sous ses branches, des « jardins de soins » entretenus conjointement par les soignants et les malades.

*arbredelannee.com